

Fotos para el recuerdo



Calle Ancha, año 1933.



Calle Bailadero (Foto tomada desde la puerta de Pilar Lozano)

La calle Bailadero cuando las casas y cisternas se encalaban, cuando los niños podían hacer hoyos en el suelo para jugar al «guá», o jugar a la comba sin tráfico que les molestara, cuando en la esquina de la cisterna se podía oír el pregón del alguacil.

Y al fondo, perennes, ajenos al paso del tiempo, testigos de su historia, los únicos que permanecen,...el Castillo y la Iglesia.

(Fotos facilitadas por Salvador Alguacil).

Pequeños escritores

El dragón

Érase una vez un dragón que estaba solo, todos los demás se divertían sin él, el Fénix, el Unicornio, el Grifo y la mariposa Arcoiris.

Ellos hablaban de él, el dragón se preguntaba:

- ¿Seré lo suficiente guapo y listo para que sean mis amigos?.

La mariposa Arcoiris lo escuchó, fue a contárselo a los demás.

El Fénix dijo:

- ¡Qué tontería!

El Grifo dijo:

- ¿Por qué no le decimos que juegue con nosotros?

El Unicornio dijo:

- ¡Vamos a su casa!

Todos dijeron «¡Sí!»

Fueron a su casa, el dragón abrió la puerta. ¡Qué sorpresa se llevó!

Todos le dijeron: «¿Quieres ser nuestro amigo?». Él contestó «¡Sí!».

Y desde ese día el dragón no estaba solo, y colorín colorado todos los personajes han bailado.

(Este cuento representa la amistad, de lo felices que podemos ser todos).

Antonio Ángel García Blázquez (2º curso de Primaria)
CRA de Yeste

Hace 50 años...

Haciendo limpieza y ordenando la librería de mi casa me encuentro con este programa de fiestas y feria del año 1963. Me pongo a verlo y ¡qué cambios de entonces a ahora!. Basta repasar los anunciantes para trasladarnos a una realidad diferente.

El primer anunciante que me encuentro es «Casa Camacho» con una gran lista de artículos. Ésta, junto con «Almacenes Mulero» eran las más grandes del pueblo.

La tienda de Gilberto Mantilla, «establecimiento dotado de cámaras frigoríficas».

El servicio «de puerta a puerta» del Despacho Central de la RENFE, que se encargaba de traer los artículos a los comerciantes.

Lino Martínez (ultramarinos y panadería) ofrecía «transportes en carretilla». La panadería de «Marcelino», la de «Plácido»...

«Piensos y abonos» de José Teatino.

También se anuncian tratantes, sastres y abarqueros, oficios ya desaparecidos. También otros que todavía persisten como carniceros, carpinteros y herreros.

El «molino harinero» de Pedro Marín...

El «Teatro Central Cinema» de Martín García que anuncia «Gran Compañía de Variedades» para estos días de fiesta.



Portada del Programa

La pensión y tienda de Ricarda, la fonda y café-bar de «Casa Márquez», el café-bar de Juan Toledo que también ofrecía «comidas y camas», el de Sebastián, el del «tío Domingo», como era conocido, que también ofrecía comidas y camas.

Imposible nombrarlos a todos...

Daniel Pérez era el Alcalde, Ricardo Fernández el Secretario y Joaquín Marín el Presidente de la Comisión de Festejos.

Este fue el día 24 de agosto de 1963

«A las 2 de la madrugada,

Comienza la **TRADICIONAL ROMERÍA** a nuestro Santo Patrón San Bartolomé cuya imagen saldrá procesionalmente de la Iglesia del Convento en dirección a su Santuario con el itinerario de costumbre, y en medio de la **Fantástica Quema de Hogueras** y de un maravilloso **Castillo de Fuegos Artificiales**.

Depositada la imagen en el altar mayor del Santuario, le será impuesta la banda a la Reina de la Fiesta, acompañada de su Corte de Honor, y seguidamente por la Reina de la Fiesta se hará la **ofrenda de la mata de alhábega** a la Imagen del Santo Patrón.

A continuación de este acto el **Gran Festival de los bailes regionales** por las distintas parejas de este pueblo y sus pedanías, concediéndose varios premios que se especifican en programa aparte.

Seguidamente actuarán **los coros y danzas** de la Sección Femenina de Yeste, Albacete y Granada, y además actuará **un número especial de folclore**.

Una vez terminado el programa, se oficiará la **Santa Misa** por el Muy Rvdo. Sr. Don Gregorio Ufano Fernández, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral de Albacete.

Los actos de **esta Romería** serán retransmitidos por la Emisora E. A. J. 44, Radio Albacete.

Durante todas las actuaciones de la Romería, funcionará un esmerado **servicio de repostería**.

Se hace público para general conocimiento que por ser muchas las personas que asisten a esta **GRAN ROMERÍA**, encarguen su **reserva de mesas y sillas** correspondientes a la misma, hasta el día 22 a las 12 horas, al encargado de esta comisión y gran colaborador de la misma D. Manuel Artuñedo Navarro».

Estas fueron algunas de las actividades de la Feria de Ganados

Pasacalles, conciertos de bandas de música, grandes tiradas de plato, concurso de cucañas, carreras de sacos, grandes verbenas y atracciones diversas para niños y mayores. Durante los cuatro días estuvo instalada la Tómbola de Caridad Benéfica.

El día 18 a las 12 h. se visitó la cuerda de ganados por el Jefe de la Hermandad de Labradores y Ganaderos, acompañado de su Secretario y Vocales del Cabildo Sindical, para premiar con 400 pesetas los mejores ejemplares de Vacuno, Caballar, Mular, Asnal y Cerda.

M^a Dolores Camacho